

26

Décembre
2025

Sainte-Geneviève (Côtes de Champagne)
Saint-Bernard (La Saulx)
Saint-Jean-Bosco (Seuil du Perthois)
Saint-Jean-Apôtre (Marne & Bocage)
Saint-Pierre (Mont Torlors)
Saint-Charles-de-Foucauld (Vitry-le-François)
Sainte-Marie (Côte de Vergeois)

L'Église catholique dans

LE PERTHOIS



« Avec Marie et
Joseph, préparons
nos cœurs à accueillir
le Sauveur ! »

Photo :



Congrès mission !

4



Il était une fois : l'Avent !

5



Le Denier

6



annonces - Agenda

7

Mais pourquoi donc une messe des familles !

P. Marc Hémar

Dans l'Évangile de la nuit de Noël nous lisons : « *Marie l'emmaillota et le coucha dans une mangeoire* »... Nous voyons là une belle métaphore de ce qu'il sera plus tard, à savoir : Pain de Vie déposé sur l'autel pour nourrir l'humanité ! Autrement dit tout le monde est invité à la messe, et pas seulement les familles, puisque l'amour du Christ Jésus célébré en chacune de nos eucharisties est pour tous ! Le don de sa vie est sans limite et déborde largement le cadre familial...

Toutefois, il nous faut reconnaître que nous avons bien des priorités à faire valoir et que la participation à la messe du dimanche est trop rarement une priorité ! Et pourtant, si l'on veut entretenir sa foi, vivre une relation avec le Christ et avec ses frères, si l'on veut nourrir sa prière, la messe dominicale demeure pour les chrétiens un rendez-vous privilégié...

D'où la nécessité de promouvoir, chaque mois de l'année, une « messe des familles », pour encourager la participation à la messe des enfants et de leurs parents, les aider à entretenir de manière plus régulière cette rencontre avec le Seigneur et avec la communauté des chrétiens ! Plus que jamais, ce rendez-vous peut devenir pour les familles un vrai moment de communion, dans la prière et la joie d'être ensemble.

Dans la vie, on prend de bonnes et de mauvaises habitudes ! Pas facile de quitter les mauvaises pour en épouser les bonnes ! Ainsi en est-il pour bon nombre de catholiques qui se considèrent « catholiques non pratiquants » ! C'est comme si je me définissais être un footballeur sans pratiquer le foot, un footballeur « non pratiquant ». La messe des familles est une invitation à renouer avec cette « bonne habitude », celle d'aller à la messe le dimanche, avec le désir d'aller à la rencontre du Christ et de lui donner une place de choix dans nos vies familiales.

Alors, n'hésitons pas à venir à la messe en répondant positivement à l'invitation que formule le prêtre au nom du Christ : « *heureux les invités au repas des noces de l'Agneau (Le Christ) !* » La messe des familles, ouverte à tous, est là pour nous y aider.



Sommaire

Pourquoi ? : p. 2

- Mais pourquoi donc une messe des familles !

Édito : p. 3

- La Sainte Famille : un modèle de foi et d'amour
- Découvrez les vidéos de Noël du diocèse !

Foi et vie : p. 4 - 5

- Du vendredi 7 au dimanche 8 novembre nous étions au Congrès Mission
- Préparons les chemins du Seigneur !
- Démarche Jubilaire

Actualité : p. 6

- Participer au denier de l'Eglise

Agenda : p. 7

- L'Hospitalité diocésaine
- Agenda

Almanach : p. 8

- Horaires de messe
- Permanences.

Église Catholique dans le Perthois
Évêché, 20 rue de l'Abbé-Pierre-Gillet, 51000 Châlons-en-Champagne.
paroisse.vitry@chalons.catholique.fr

Édité par le Service Diocésain de la Communication (SEDICOM),

Maquette et mise en page: Lorena Andrea Reyes Clavijo.

Ont participé à ce numéro : Marc Hémar, P. Gaspard Komiser, Claudine Vincent, Denis Demko, Arnaud Roch, Mireille Legrand, Laure Degay. Sauf mention spéciale, photos, illustrations : Lorena Andrea Reyes Clavijo, Sedicom, Freepik, Adobe Stock, Wikimedia Commons.

La Sainte Famille : un modèle de foi et d'amour

Père Gaspard Komiser

La Sainte famille, composée de Jésus, Marie et Joseph, est considérée comme le modèle idéal pour toutes les familles chrétiennes. Cette famille exemplaire nous enseigne les valeurs de l'amour, de la foi, de l'obéissance et de la responsabilité.

Elle est aussi une famille qui a su gérer ses déboires à la lumière de la volonté de Dieu. Notamment cet épisode de la fuite en Égypte décrite par Matthieu : « L'Ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit : « lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, fuis en Égypte : reste là-bas jusqu'à ce que je t'avertisse, car Hérode va rechercher l'enfant, pour le faire périr. » (Mt 2, 13)

Également chez Luc, on voit la souffrance de Marie et Joseph quand Jésus à l'âge de douze ans, laisse entendre à ses parents que sa vraie demeure est d'être chez son Père : « pourquoi me cherchiez-vous ? Ne le saviez-vous pas ? C'est chez mon Père que je dois être. » (Lc 2, 49)

Jésus, le fils de Dieu, nous montre l'importance de la soumission à la volonté de Dieu et de la

recherche de la sainteté. Marie, la Vierge Mère, est un modèle de foi, d'humilité et de dévotion à Dieu. Joseph, le Juste et protecteur de la famille, nous enseigne la responsabilité et la générosité. Ensemble, ils forment une famille unie, aimante et fidèle à Dieu. La Sainte Famille nous inspire à créer des foyers où règnent l'amour, la paix et la foi. Ils nous montrent que la famille est un lieu privilégié pour vivre les valeurs chrétiennes et pour grandir dans la sainteté.

La Sainte famille est également un exemple de collaboration et de soutien mutuel. Jésus, Marie et Joseph travaillent ensemble, chacun apportant ses talents et ses qualités pour le bien de la famille. Cette unité et cette solidarité sont des modèles pour toutes les familles chrétiennes.

En contemplant la Sainte Famille, nous pouvons trouver l'inspiration pour créer des familles aimantes, fidèles et consacrées à Dieu. Puissons-nous suivre leur exemple et faire de nos familles des lieux de sainteté et de bonheur !



Découvrez les vidéos de Noël du diocèse ! Un message fort, moderne et accessible... à portée de clic.



Cette année, le Diocèse de Châlons lance ses vidéos de Noël : un format court, chaleureux et inspirant pour entrer dans la joie de la Nativité. Mais c'est bien plus qu'un rendez-vous de fin d'année !

Pourquoi vous abonner ? Pour recevoir nos vidéos exclusives, suivre les temps forts du diocèse, pour ne rien manquer de la vie de nos paroisses et pour soutenir la mission et toucher plus de personnes.



YouTube
Facebook
Instagram
@diocesedechalons

Rejoignez-nous maintenant !

Un geste simple, un impact réel : votre abonnement fait vivre la mission.

F

O

E

T

V

I

E

Du vendredi 7 au dimanche 8 novembre nous étions au Congrès Mission

Redwan, Laure, P Thibault-Marie, Arnaud, Denis, Meliha et Stéphane

Nous rendons grâce au Seigneur pour ces 3 jours remplis de communion, d'enseignements, de partage d'expérience, de louange et de prières.

Trois jours bien remplis, au cours desquels nous avons pu nous ressourcer et augmenter notre désir de nous mettre au service du Seigneur.

Nous voilà redynamisés pour témoigner de l'Amour de Dieu au monde !

Au programme : vendredi journée spéciale avec des thèmes divers parmi lesquels : "Relation entre les laïcs et les prêtres", ou "Catéchistes et Educateurs", suivie d'une soirée de louanges pour ouvrir officiellement le congrès.

Samedi : messe à l'Accor Arena, "Annoncer Jésus Sauveur aujourd'hui", diverses tables rondes, et une soirée spéciale avec Glorious, des témoignages et des démonstrations sportives par des multimédaillés catholiques. Nous avons chanté et prié ensemble. En fin de soirée nous avons tous rendu grâce par une procession et l'adoration du Saint-Sacrement dans le parc de Bercy.

Dimanche : Le congrès a pris fin avec une messe d'action de grâce à l'église St Sulpice.

Vraiment l'émotion, la communion, la fraternité en Christ étaient au rendez-vous.

Nous vous partageons quelques pépites :

Denis : "L'incohérence des croyants est l'un des principaux motifs d'incroyance."

"Mes incohérences personnelles empêchent certaines personnes d'entrer dans la foi."

"Dieu veut que nous soyons des missionnaires crédibles, des missionnaires croyants"

Propos du P. Etienne Grenet (retrouvez son intervention : <https://www.facebook.com/share/v/1BfNT2dy54/>)

P. Thibault-Marie : Pour ma part j'ai participé à la table ronde sur l'accueil et l'accompagnement des néophytes et celle sur l'IA au service de la mission.

Je retiens de la première que : " Ce que le Seigneur nous demande ce n'est pas de leur donner un peu de notre temps, c'est vraiment de leur ouvrir notre cœur et leur donner notre amitié. "

Et pour la seconde : "Ce n'est pas l'intelligence artificielle qui rendra le monde meilleur, c'est l'Amour."

Laure, lors de la journée "catéchiste et éducateurs" : "En accueillant de nouvelles personnes pour nous aider dans notre mission, il ne faut pas chercher à remplir les cases vides de notre organigramme, mais plutôt leur demander ce qu'elles savent et aiment faire pour faire ensemble..."





Préparons les chemins du Seigneur !

Arnaud Roch

À partir du 15 décembre, tous les jours, de 15h à 19h, la collégiale Notre-Dame vous ouvre grande ses portes !

Cette période de l'Avent est joyeuse pour un bon nombre d'entre nous, mais pour d'autre elle est signe de souffrance, d'inquiétude ou de grande solitude.

Aussi, il nous semblait important de pouvoir offrir à tous un lieu d'écoute, de partage et si nécessaire de réconfort.

Démarche Jubilaire

Le lundi 8 décembre pour la fête de l'Immaculée Conception et pour vivre un temps de communion et de prière en cette fin d'année, nous vous proposons de nous joindre aux sœurs de l'Épine. Au programme :

11h : Chapelet et clôture de la neuvaine de l'Immaculée Conception

11h30 : Messe solennelle présidée par Mgr Javary. Lecture du Livre d'or et des actions de grâces de l'année écoulée.

12h45 : Pique-nique tiré du sac.

13h45 : Parcours jubilaire puis temps d'adoration du Saint Sacrement.

15h : « Litanies de la Vierge Marie en images », temps interactif en salle, puis boisson chaude.

16h : Office des Vêpres de l'Immaculée Conception.

Nous vous proposons d'organiser un covoiturage en vous inscrivant :

- par le lien ci-après, <https://forms.office.com/pages/responsepage.aspx?id=WQwv97qB3Ee7hwpL1xBdfduOF3Mw6dAtNLDjj-8R3dUMI-NOUUIINV1VJQUNaMkE0NIZOWjhEWEIGSC4u&route=shorturl>
- ou en contactant : laure.degay@chalons.catholique.fr; 07 57 43 78 52.

C'est pourquoi, nous proposerons à partir du 15 décembre, sur le parvis de la collégiale, de 15 à 19h, un accueil, autour d'une boisson chaude, permettant à chacun de vivre un moment fraternel et chaleureux.

Vous pouvez tous être acteur de cette initiative, en venant nous rencontrer ou en nous aidant à accueillir. N'hésitez pas à nous faire connaître.





Participer au denier de l'Eglise

Père Marc Hémar

Avez-vous déjà versé au denier de l'Eglise ?

Voilà une question pertinente pour tous les hommes et les femmes qui se reconnaissent membres de l'Eglise catholique. Aujourd'hui, il nous faut absolument élargir le cercle des donateurs. Le nombre de ces derniers baissent d'année en année car les nouvelles générations prennent difficilement le relais des anciens, même si en bien des occasions, elles font appel à l'Eglise pour des demandes de sacrement, la célébration des obsèques, l'accompagnement de leurs enfants au catéchisme ou à l'aumônerie des jeunes ou parce qu'elles désirent rencontrer un prêtre, prendre le temps de se confier...

Pour rappel, le Denier sert essentiellement à donner un traitement mensuel aux prêtres, à un certain nombre de religieuses engagées au service du diocèse et de laïcs salariés qui, tous, selon leur vocation, contribuent à la vie de l'Eglise, sans oublier les nombreux bénévoles qui œuvrent à la vie matérielle et spirituelle de nos paroisses.

Pour les personnes qui l'ignorent, rappelons que l'Eglise en France vit intégralement de la générosité des fidèles. Quatre sources principales ali-

mentent ses finances : Le Denier, le casuel (offrandes faites pour des obsèques, un mariage ou un baptême), les quêtes lors des célébrations et les legs. Le denier de l'Eglise, pour sa part, contribue environ à 37 % des ressources financières.

Aussi, pour remédier au déficit chronique de fonctionnement de notre diocèse, je ne peux qu'encourager les personnes qui n'ont pas encore donné au Denier de l'Eglise d'envisager de le faire, même si vous avez de faibles moyens. Vous manifesterez ainsi votre attachement à l'Eglise d'aujourd'hui et à son devenir, sachant que « les petits ruisseaux font les grandes rivières ».

Comment faire ?

Vous trouverez dans ce bulletin une enveloppe du Denier à envoyer à l'association diocésaine avec votre chèque ou avec du liquide à remettre à votre paroisse ou par prélèvement automatique. Un reçu fiscal vous sera remis par le diocèse.

Vous pouvez le faire en ligne à l'adresse suivante :

jedonne-chalons.catholique.fr

Au nom de tous les prêtres de l'espace missionnaire et de notre évêque Mgr Franck Javary, je vous remercie chaleureusement d'apporter une attention particulière à ce message. Bonne avancée vers cette magnifique fête de Noël !

66 %
DE RÉDUCTION
FISCALE

FAITES VOTRE DON
AVANT LE 31 DÉCEMBRE



> pour réduire
votre impôt
sur le revenu 2025

> simple, rapide, sécurisé
jedonne-chalons.catholique.fr



L'Hospitalité Diocésaine a besoin de vous

L'hospitalité de Châlons sollicite votre aide pour faire connaître sa mission auprès des personnes malades et handicapées lors du pèlerinage diocésain, mais pas seulement...

En effet, toute personne doit se sentir proche des plus vulnérables de nos frères et soeurs et à ce titre participer à la diffusion des informations relatives au pèlerinage.

Un flyer d'info a été mis à disposition des paroisses. En le distribuant vous dynamiserez notre hospitalité et le pèlerinage diocésain.

Votre démarche peut inciter des familles à offrir le pèlerinage à leurs parents ou enfants de santé fragile ou porteur d'un handicap.

Merci pour votre investissement.



LE PÈLERINAGE

DE LOURDES

est organisé par le service diocésain des pèlerinages et rassemble:

- L'hospitalité
- Le Pèlerinage des jeunes
- Les pèlerins valides
- des prêtres diocésains

<https://chalons.catholique.fr/hospitalite/>
Contact 06.48.61.85.77 ou 05.79.85.83.26

CONTACT LOCAL:

Nom: _____

Téléphone: _____



LOURDES

Hospitalité Diocésaine de Châlons en Champagne



L'Hospitalité Notre-Dame du Diocèse:
des bénévoles de bonne volonté pour accompagner des pèlerins fragiles à vivre un pèlerinage à Lourdes.

► Etre Hospitalier

Tout le monde peut devenir hospitalier pour se mettre au service des personnes les plus vulnérables.



Assister dans les gestes du quotidien des pèlerins fragiles, fatigués, malades: aide aux soins, aux repas, aux transports.

Partager des moments de fraternité et de joie.

Vivre un temps de ressourcement.

Pèlerinage de 6 jours (pendant les vacances de printemps)



► Etre pèlerin fragile, malade à tout âge

Venez vous recueillir à la grotte de Massabielle, près de Marie.



Vous serez accueilli par une équipe de bénévoles et résiderez dans un accueil médico-social.

Vous partagerez les temps forts d'un pèlerinage dans un esprit chaleureux.

Vous serez entouré(e) par du personnel médical (médecins et infirmières).

Selon votre situation et vos besoins, vous pourrez rencontrer avant votre départ à Lourdes, les personnes qui vous accompagneront pour répondre à vos besoins et soins spécifiques.

► Etre personnel médical et para médical

L'hospitalité a besoin de vous!

Et si vous tentiez l'aventure?

Venez proposer vos compétences médicales dans un contexte différent.

► Etre jeune (dès 17 ans)

Mettez vous au service de personnes fragiles: aide aux transports, aux repas....



de 50 Français « martyrs de l'apostolat » envoyés en STO et morts en Allemagne nazie. 3 futurs Bienheureux sont nés sur notre diocèse : Maurice Rondeau, Camille Millet et Henri Euzenat. Ce dernier est né à Blesmes en 1920 et décédé à Mauthausen le 25 avril 1945. Lors de sa visite pastorale (14 au 17 mai), Mgr Franck Javary célébrera une messe à Blesmes pour la béatification d'Henri Euzenat. En attendant, nous sommes invités à nous unir par la prière à cette béatification.

Vendredi 12 décembre, de 19h à 21h, à St Charles de Foucauld, aumônerie des jeunes. Nous rappelons que ces rencontres sont ouvertes à tous les jeunes de l'Espace Missionnaire du Perthois, de la 5^e à la terminale. Vous pouvez venir même si vous n'êtes pas encore inscrits. Informations : laure.degay@chalons.catholique.fr / 07 57 43 78 52.

Dimanche 11 janvier, 14h30, à l'église St Charles de Foucauld : Dimanche Fraternel avec le Secours Catholique, au programme, galette des rois, jeux, chants... Ouvert à tous.

AGENDA

Pour le programme de l'Avent et des messes de Noël, rendez-vous en page 5 et 8.

Le mardi 2 décembre 14h30 et mercredi 3 décembre 20h, à l'église St Charles de Foucauld : 3^e rencontre Bible, sur le livre de Job.

Dimanche 7 décembre de 10h à 17h : à l'école Ste Jeanne d'Arc marché de Noël

Mercredi 10 décembre à Sapignicourt, mercredi de la mission, rendez-vous à 9h15 à l'église.

Dimanche 14 décembre de 15h à 18h : à la collégiale, fête de lumière (cf. page 5) et de 15h à 18h à l'église de St Amand sur Fion les étoiles de Noël.

Samedi 13 décembre, à 18h, à l'église St Charles de Foucauld : messe des familles ouverte aux familles mais aussi à tous ceux qui le veulent. Elle sera suivie d'un Vin chaud de l'amitié, et, précédée de la rencontre du groupe 6^e et 5^e en route vers la Confirmation.

Samedi 13 décembre à la cathédrale Notre-Dame de Paris : Béatification

A

G

E

N

D

A

**Horaires des messes dominicales et fêtes
dans tout l'Espace Missionnaire du Perthois
du 6 décembre 2025 au 18 janvier 2026**

Dates	Samedi (messe anticipée)	Dimanche	
		18h	10h30
6-7 déc 2e AVENT-A	LIGNON HAUSIGNEMONT CHEMINON <small>St Nicolas</small>	LARZICOURT <small>St Eloi</small> VILLOTTE	N-Dame VITRY-LE-F
Lundi 8 déc <small>Immaculée Conception</small>	10h30 BIGNICOURT/MARNE		
13-14 déc 3e AVENT-A	St Ch. de F. Vitry- le-F <small>familles</small> CHATELRAOULD HAUSSIGNEMONT ECRIENNES	LOISY-SUR- MARNE St REMY-en-Bt <small>familles</small> HEILTZ-LE- MAURUPT	N-Dame VITRY-LE-F
20-21 déc 4e AVENT-A	HAUSSIGNEMONT MAURUPT-LE- MONTOS	MAISONS-EN-CH ECOLLEMONT CHANGY	N-Dame VITRY-LE-F
Mercredi 24 déc <small>NUIT de NOËL</small>	18h SOMSOIS 18h St AMAND/FION	18h30 THIEBLEMONT 19h N-D VITRY-LE-F	23h N-D VITRY-LE-F
Jeudi 25 déc <small>JOUR de NOËL</small>		PRINCY LARZICOURT BETTANCOURT- la-L	N-Dame VITRY-LE-F
27-28 déc <small>Ste Famille-A</small>	VAVRAY-LE-GRAND	MATIGNICOURT SERMAIZE-LES- BAINS	N-Dame VITRY-LE-F
3-4 janv. 2026 <small>Epiphanie-A</small>	ARRIGNY	DOMPREMY VITRY-EN- PERTHOIS	N-Dame VITRY-LE-F
10-11 janv. 2026 <small>Baptême du Seigneur-A</small>	LARZICOURT COULVAGNY	ARZILLIÈRES ETREPY	N-Dame VITRY-LE-F
17-18 janv. 2026 <small>2e DO-A</small>	St Ch. de F. Vitry-le-F <small>Familles</small> COUVROT CLOYES-SUR- MARNE PARGNY-SUR- SAULX	COURDEMANGES HEILTZ-LE- HUTIER MAROLLES	N-Dame VITRY-LE-F

**Vérifier à l'accueil du presbytère au 03 26 74 67 04
s'il n'y a pas de changements de lieux ou d'horaires.**

**Espace missionnaire
du Perthois :**

38, rue Aristide Briand,
51300 Vitry-le-François
03 26 74 67 04
paroisse.vitry@chalons.
catholique.fr

**Permanences au
presbytère de
Vitry-le-François :**

Du lundi au samedi de
10h à 12h et le vendredi de
10h à 12h et de 16h à 18h

**Permanence à
Vitry-en-Perthois :**

Tous les vendredis de 18h
à 19h, Salle Saint Nicolas
4 rue de la Juiverie 51300
Vitry-en-Perthois.
03.26.74.17.38

**Permanence à
Pargny-sur-Saulx :**

Samedi de 11h à 12h au
presbytère à côté de
l'église.



Suivez-nous sur Facebook :
/EglisePerthois



Demandez le bulletin numérique :
bulletin.perthois@chalons.catholique.fr



Retrouvez toutes les
messes de l'espace
missionnaire en scannant
le QR code et sur le site
messes.info